

# Cancillería desconoció origen maulino de Neruda



Sorprendidos y dolidos están en el municipio de Parral por la información publicada en la página web del Ministerio de Relaciones Exteriores chileno y que señaló a Temuco como ciudad de origen del Premio Nobel Pablo Neruda, en circunstancias que los antecedentes históricos aseguran que su nacimiento ocurrió en Parral, es decir, en la Región del Maule. Al respecto, el alcalde de

esa ciudad, Claudio Bravo, manifestó a Diario EL CENTRO que este hecho detectado en la página web le causó estrés más que molestia.

Esto porque se sabe que la curva de uno de los poetas más importantes de la historia "es Parral", agregó.

El jefe comunal estima que ese error de la Cancillería chilena no debiera tener la intención de dejar de lado a su comuna.

## CONTACTO CON MINISTRA

Es por ello que manifiestó que la semana pasada envió un oficio al Ministerio de Relaciones Exteriores para que cambie o modifique la información aparecida este mes en su página web.

Asimismo, de acuerdo a los antecedentes disponibles, él tomó contacto con la canciller María Soledad Alvear para que ordene enmendar el

error cometido en el boletín informativo semanal de la Dirección para las Comunidades Chilenas en el Exterior (DICOODEX).

En aquella página se habría señalado que el poeta y premio Nobel de Literatura, Pablo Neruda, nació en Temuco y no en Parral, como sucedió el 12 de julio de 1904.

Claudio Bravo solicitó a las autoridades tomar todas las medidas del caso para

En Parral están dolidos por la información aparecida en página web del Ministerio de Relaciones Exteriores

poder corregir esta equivocación histórica que, expresa, duele muy rotundamente a todos los parralinos.

"Nadie puede querer recordar que el gran poeta Pablo Neruda nació en Parral, puesto que en dicha ciudad se encuentra su fideicomiso, y la tumba de su madre, doña Rosa Basualdo, profesora fallecida pocos meses después de dar a luz al poeta".

## NO ES PRIMERA VEZ

Aunque ésta es la primera vez que un informativo estatal se equivoca respecto al origen del premio Nobel de Literatura, Bravo precisó que otras publicaciones o textos también han dado a la capital de la Región de la Araucanía como cuna del poeta.

Ante lo sucedido en la página del Ministerio de Relaciones Exteriores, se recalco que se esperará una respuesta al oficio enviado a esa Secretaría de Estado – lo que aún no ha llegado – para posteriormente emitir un comunicado oficial de parte de la municipalidad de Parral sobre este tema.

Además, se espera que ese ministerio gubernamental exterior repare el error cometido.

## BIOGRAFIA

Consultado el profesor Jorge Valderrama, quien es integrante del Centro Cultural de Talca y de la Corporación Voluntarios por el Patrimonio, señaló que Pablo Neruda –cuyo nombre real es Neftalí Reyes– nació el 12 de julio de 1904 en Parral.

El académico indicó que sus padres fueron la preceptora orureña Rosa Basualdo, quien se desempeñó en las Escuelas N°2 y luego en la N°1 de Parral, y su padre, José del Carmen Reyes Morales, era empleado ferroviario.

Jorge Valderrama manifestó que en agosto de 1904 falleció la madre del poeta. Ante esto –y un traslado por asuntos de trabajo–, el papá del entonces prospecto de poeta se trasladó en 1906 a Temuco, donde se casó con Trinidad Candia Marverde.

De acuerdo a los datos disponibles, Neruda –llevado por algunos del que se conocen registros históricos– sigue a su progenitor un año más tarde, cuando ingresó al Liceo de Hombres de esa ciudad, establecimiento donde terminó sus estudios secundarios en 1920.

El docente explicó que la paternidad de Temuco sobre el poeta podría surgir respecto a que Neruda vivió por 14 años en aquella ciudad, donde además el 18 de julio de 1917 publicó en el Diario La Mañana su primer escrito, bajo el título "Enthusiasmo y perseverancia".

Posteriormente, en 1921, viajó a Santiago a asistir a la carrera de profesor de francés en el ex Pedagógico, falleciendo en 1973 a los 69 años.

Pablo Bravo

655294

2002-22-04-22

Centro Tel 041-041-041-041

# Cancillería desconoció origen maulino de Neruda [artículo]

## Pablo Bravo

Libros y documentos

## AUTORÍA

Bravo, Pablo

## FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Cancillería desconoció origen maulino de Neruda [artículo] Pablo Bravo. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)